Au nom d'Allah, le Tout Miséricordieux, le Très Miséricordieux.

Sermon du 15 Dhou Al-Hijja 1445 AH, correspondant au 21 juin 2024

La propreté et son impact sur le bien-être de l'individu et de la communauté

Préparé par Dr. Mamadou Tafsir Baldé

Louange à Allah qui a fait de l'Islam une pureté pour les cœurs, un effacement des péchés et une propreté pour les corps. Je Le loue, Gloire à Lui, car Il est Pur et n'accepte que ce qui est pur. J'atteste qu'il n'y a de divinité digne d'adoration que Dieu, Unique et sans associé, et j'atteste que Muhammad est Son serviteur et Son messager. Que les prières et le salut d'Allah soient sur lui, sur sa famille et sur ses compagnons.

Ensuite, serviteurs d'Allah, de la beauté de cette religion droite est qu'elle est une religion de propreté et de pureté. La propreté est une valeur islamique éminente, affirmée dans le Livre d'Allah et la Sunna de Son messager. Allah, Exalté soit-Il, dit : "Car Allah aime ceux qui se repentent et Il aime ceux qui se purifient." [Coran 2:222]. Et le Prophète a dit : "La pureté est la moitié de la foi." [Rapporté par Muslim]. La "pureté" fait référence à l'ablution, et "la moitié de la foi" signifie que la récompense de l'ablution équivaut à la moitié de la récompense de la foi.

Serviteurs d'Allah, Certes, l'accent mis sur la propreté dans l'islam provient de l'intérêt de cette religion sublime pour la santé de l'individu et de la société ; car la propreté préserve la santé et protège contre les maladies et les épidémies. C'est pourquoi il nous incombe, communauté musulmane, de veiller à la propreté de nos corps, des grandes et des petites impuretés, et de nous soucier de la propreté de nos maisons, de nos lieux de travail et de notre environnement général.

La propreté des corps purifie les cœurs et les âmes, et sanctifie les actions et les mœurs. La propreté des maisons attire la sérénité et la tranquillité. La propreté des rues, des mosquées, des marchés et des lieux publics réalise la santé et la sécurité pour l'individu et la société.

Chers frères croyants, soyons des modèles de propreté et éduquons nos enfants à cela, car c'est l'une des plus grandes qualités que Dieu aime chez Ses serviteurs. Le Très-Haut a dit en faisant l'éloge de ceux qui aiment la pureté : "Et Allah aime ceux qui se purifient" [Coran 9:108]. Il a également dit à la fin du verset sur l'ablution : "Dieu ne veut vous imposer nulle gêne, mais Il veut vous purifier et parfaire Sa grâce sur vous, afin que vous Le remerciiez" [Coran 5:6]. Préservez donc la propreté de vos corps, de vos maisons, de vos rues, de vos mosquées et de vos lieux publics, car "Allah est Beau et Il aime la beauté" [Rapporté par Muslim].

Je dis cela et je demande pardon à Allah pour moi et pour vous tous. Demandez-Lui pardon, car c'est Lui le Pardonneur, le Miséricordieux.

2e partie

Louange à Allah pour Ses bienfaits, et reconnaissance à Lui pour Ses grâces et Ses faveurs. J'atteste qu'il n'y a de divinité digne d'adoration qu'Allah, Lui Seul, sans associé, dans Sa grandeur. J'atteste également que Muhammad est Son serviteur et Son Messager, l'appelant à Son agrément. Que les bénédictions et la paix d'Allah soient sur lui, sur sa famille, ses Compagnons et tous ceux qui le suivent.

Ensuite:

Serviteurs d'Allah, Allah - Tout-Puissant et Majestueux - dit pour encourager la propreté avant de venir aux mosquées pour la prière : « Ô enfants d'Adam ! Portez votre parure à chaque mosquée... » [Le Coran, 7:31]. Et d'après Abû Barza (que Dieu l'agrée), il a dit : « Ô Messager d'Allah ! Enseignemoi quelque chose dont je pourrai tirer profit. » Il a dit : « Éloigne les nuisances du chemin des musulmans. » [Rapporté par Muslim] Et éloigner les nuisances du chemin fait partie des branches de foi les plus mineures, comme dans les deux recueils authentiques.

Serviteurs d'Allah, En cette saison de fortes pluies, nous devons accorder une grande attention à la propreté des maisons, des mosquées, des rues et des lieux publics. L'accumulation de saletés sur les routes représente un grave danger pour la santé et la sécurité des citoyens ; elle peut en effet entraîner la propagation de maladies transmises par l'eau stagnante ou causer des accidents de la route dus au glissement ou à l'enlisement des véhicules. Allah le Très-Haut a dit : "Et ne portez pas atteinte à l'équilibre de la terre après qu'elle ait été mise en ordre" [Coran 7:56].

Nous, communauté musulmane, devons collaborer avec les autorités compétentes pour l'entretien des réseaux d'eau et le nettoyage régulier des routes et des espaces publics, tels que les parcs, les rivières et les sources afin d'empêcher la propagation des épidémies et des maladies. Ce faisant, nous préserverons la sécurité de tous et remplirons notre devoir envers la société.

Le du'a.